

## **Bericht stellvertretender Vorsitzender (Bildung und Entwicklung):**

### **Leistungsförderung:**

- Rückblick: die Auswahlmannschaften der Handballregion West-Niedersachsen e.V. haben die HVN-Sichtungen in Emmerthal (männlicher Bereich) bzw. das HVN-Handball-Camp in Hannover (weiblicher Bereich) erfolgreich absolviert und dabei sehr gute Leistungen gezeigt (im Schnitt haben 3-5 SpielerInnen den Sprung in den vorläufigen HVN-Kader geschafft)
- Ausblick: aktuell befinden sich folgende Jahrgänge in der Leistungsförderung:
  - W2012: HVN-Sichtung am 03./04.02. im Rahmen des HVN-Camps in Hannover (ein Team)
  - M2012: HVN-Sichtung am 22.03. (Terminbestätigung fehlt noch) in Emmerthal (zwei Teams)
  - W2013: aktuell Förderung an drei Stützpunkten (Nord, West und Ost) – Zusammenführung in zwei Teams nach den Osterferien – Teilnahme am Regionsvergleichsturnier am 03.10.25 mit zwei Teams – danach Bildung eines Teams zur HVN-Sichtung in Q1 2026
  - M2013: aktuell Förderung an drei Stützpunkten (Nord, West und Ost) – Zusammenführung in zwei Teams nach den Osterferien – Teilnahme am Regionsvergleichsturnier am 03.10.25 mit zwei Teams – Weitere Infos folgen durch den HVN erst im Oktober 2025
  - W2014: Erstsichtung an drei Stützpunkten (Nord, West und Ost) ist erfolgt bzw. steht kurz bevor
  - M2014: Erstsichtung an zwei Stützpunkten (Nord/Ost und Süd/West) erfolgt nach Ende der Saison 24/25
- Die Meldung der TeilnehmerInnen erfolgt seit dem Jahrgang 2013 über einen Personalmeldebogen, den die Eltern direkt an die Verantwortlichen der Leistungsförderung schicken
- Die Einteilung der SpielerInnen für die Erstsichtung erfolgt unabhängig der früheren Regionsgrenzen über den stellv. Vorsitzenden Maik Podszuweit und die Verantwortlichen für die Bereiche West (Ulrich Körner) und Nord (Leon Neumann)

### **Bildung und Lehrwesen:**

- Den Kinderhandballgrundkurs gibt es in der bekannten Form nicht mehr. Er wurde durch die Kinderhandballtrainer-Ausbildung (Teil 1 und 2) ersetzt. Jeder Teil findet jeweils an einem Wochenende statt. Die ersten Kurse haben Anfang des letzten Jahres unter der neuen Bezeichnung stattgefunden.
- Die C-Trainer\*innen-Ausbildung wird jetzt zentral über den HVNB ausgerichtet. In der Saison 2023/24 sollte ein Lehrgang in den alten Regionen HRBE und HRWN

stattfinden, der allerdings aufgrund zu geringer Anmeldezahlen abgesagt werden musste. Neue Termine sind aktuell im Gespräch.

- C-Trainer\*innen-Fortbildungen können weiterhin dezentral stattfinden. In den letzten Jahren sind nur wenige Lizenzen abgelaufen, was sich in den nächsten Jahren allerdings ändern wird, weshalb mehr Fortbildungen angeboten werden müssen.

**Schulsportreferent:**

- Fortbildung „Handball in die (Grund-)Schule“ wurde in 2024 erfolgreich in Handorf-Langenberg in Kooperation mit der Uni Vechta durchgeführt (18 Teilnehmer)